





Numéro 83, novembre 2017

Manifestation en 1985 contre la répression pendant le mouvement d'occupation de l'usine SKF à Ivry

Numéro 105, septembre 2022

FÉMINISME La question d'un travail sur l'égalité femmes/ hommes est apparue assez vite dans la construction du Groupe des 10, puis de Solidaires. Certaines fédérations, comme Sud PTT, avaient l'expérience de commission femmes en leur sein et d'une forte préoccupation politique en ce sens. D'autres n'avaient jamais vraiment travaillé cette question, ne voyaient pas comment la prendre en charge ou avaient d'autres priorités; d'autres pensaient qu'étant implanté dans la Fonction publique, la question de l'égalité

professionnelle était réglée; d'autres enfin considéraient que c'était aux association de s'en occuper. Pour autant, il existait dans ces organisations des militantes qui étaient sensibilisées sur les enjeux féministes, mais elles étaient souvent isolées dans leur structure. La mise en place d'une commission s'est faite sans tension ni opposition, mais avec une participation de très peu de structures nationales au départ. Ce travail a été porté par des militantes volontaires et motivées. Petit à petit, cette commission s'est élargie à partir du travail

réalisé: tracts pour le 8 mars, création des journées intersyndicales femmes, développement de formations sur les inégalités et les stéréotypes, mais aussi articles et matériel sur des enjeux revendicatifs d'actualité. Lors des mobilisations sur les retraites en 2003, 2010, 2019, la commission a produit un travail d'analyse genré sur les inégalités de pensions. C'est cette dynamique qui a permis qu'au 4ème Congrès national de Solidaires, à Saint-Jean-de-Monts, soit intégré dans le Préambule de nos statuts, un paragraphe sur ces enjeux et

qui commence par : « Le syndicalisme s'inscrit dans une démarche féministe en agissant par l'égalité entre les hommes et les femmes. » Une telle déclaration ne suffit, certes pas, à changer la réalité et à faire en sorte que ce combat devienne celui de toute l'organisation syndicale, à tout moment... Mais elle a permis de donner une visibilité et une légitimité politique à la prise en charge de ces combats par Solidaires et au travail de la commission femmes...

Extrait des Utopiques n°14, Syndicalisme et Féminisme.

8 mars 2022 à Toulous



Numéro 103, février 2022

